

Sigue el escándalo del Fifagate: ¿Solo los sudamericanos son corruptos?

Por: [Rubén Armendáriz](#)

Globalización, 21 de enero 2023

[Rebelión/CLAE](#) 20 January, 2023

Región: [Mundo](#)

Tema: [Política](#)

Un Tribunal Federal de Brooklyn continúa los juicios por el caso del llamado FIFA Gate, uno de los escándalos de corrupción más importantes en la historia del deporte que incluyó casos de soborno, fraude y lavado de dinero al interior de la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA), anteriores al escándalo de los sobornos pagados por Qatar para ser sede del Mundial de Fútbol de este año.

Todos parece limitarse a un lavado de cara, como si la corrupción en el fútbol hubiera terminado en 2015, mientras los escándalos de lavado de dinero del narcotráfico en el fútbol, el arreglo de resultados manejados por empresas de apuestas, el poder de los traficantes de futbolistas y el poder de las empresas transnacionales que financian los torneos, no siguieran vigentes..

En lo que se refiere a la Confederación Sudamericana de Fútbol (Conmebol), fueron vinculados en su momento directivos que incluyen a los fallecidos Nicolás Leoz y Julio Grondona, así como a Luis Bedoya, presidente de la Federación Colombiana de Fútbol entre 2006 y 2015. De acuerdo con la declaración de Alejandro Burzaco del jueves, los dirigentes recibieron más de 32 millones de dólares en sobornos hasta 2015.

Según se conoció, la empresa pagaba sobornos a los ejecutivos de la Conmebol para asegurar estos derechos a largo plazo, incluyendo la retransmisión de competencias como la Copa Libertadores, las Eliminatorias mundialistas o juegos amistosos.

Aunque la suma total en estos acuerdos alcanzó valores entre los 50 y 60 millones de dólares, estas cifras no se llegaron a pagar debido a que la intervención de la justicia estadounidense en 2015 con el FIFA Gate lo frustró.

Alejandro Burzaco, uno de los testigos claves en este caso y quien se declaró culpable en 2015 por cargos de asociación ilícita, reveló los métodos utilizados por dos exejecutivos de Fox, el mexicano Carlos Martínez y el argentino Hernán López, y la firma argentina Full Play para asegurarse contratos por debajo del mercado, suprimir la competencia y cultivar relaciones con ejecutivos de élite.

La empresa T&T, creada por Burzaco y la brasileña Traffic donde habrían participado los dos acusados, pagó, de acuerdo con la declaración de Burzaco, entre 30 y 32 millones de dólares en sobornos para asegurarse la obtención de los derechos televisivos de los campeonatos de fútbol.

Hasta que estalló el escándalo de los sobornos en 2015, las empresa T&T y Traffic había pagado entre 30 y 32 millones de dólares en sobornos para asegurarse el lucrativo mercado de los derechos televisivos de los campeonatos de fútbol.

La empresa pagaba sobornos a los ejecutivos de la Conmebol para asegurarse a largo plazo los derechos de retransmisión de los torneos de fútbol sudamericanos como Copa Libertadores, así como partidos amistosos y de clasificación y la organización de actos deportivos. La suma total comprometida ascendía a entre 50 y 60 millones de dólares pero no llegaron a pagar el total porque la investigación en 2015 del llamado *FIFAgate* lo frustró.

Los principales beneficiarios fueron el llamado *Grupo de los seis*, integrado por los miembros más importantes de Conmebol: el presidente Nicolás Leoz (paraguayo, fallecido en 2019), el vicepresidente Eugenio Figueredo (uruguayo), el secretario general Eduardo Deluca (argentino), el tesorero Romer Osuna (boliviano), y los presidentes de las dos federaciones más poderosas del fútbol sudamericano, el brasileño Ricardo Teixeira y el argentino Julio Grondona, fallecido en 2014.

“Sobornamos a todos estos señores y yo participé en este esquema”, dijo Burzaco, que llegó a un acuerdo con la justicia estadounidense que incluyó el pago de una multa de al menos 21.6 millones de dólares. Cuando la fiscal aitlin Farrell le preguntó por qué a estos individuos en particular, Burzaco respondió que “eran miembros clave de Conmebol”.

Burzaco aseveró que su nivel de influencia era absoluto y en concreto el ya fallecido Grondona, al que se le veía como ‘un papá’, era uno de los tres con mayor poder dentro de la FIFA”, sostuvo.

Luis Bedoya

El principal implicado en este caso de corrupción internacional es Luis Bedoya, quien renunció a su puesto como presidente de la Federación Colombiana de Fútbol en 2015 luego de que se descubriera que tenía una cuenta bancaria en Suiza en la que se habría guardado el dinero recibido por estos sobornos.

Al conocerse este hecho, Bedoya renunció a la Federación y colaboró con la justicia estadounidense para no ser encarcelado, desde entonces, ha contribuido en la investigación que ha llevado a judicializar ejecutivos entre los que se incluyen Sergio Jadue, Jeffrey Webb, Roger Huguet, Zorana Danis, Richard Lai, Miguel Trujillo y los hermanos Warner.

Debido a que Bedoya colabora con la justicia de los Estados Unidos (al igual que Alejandro Burzaco), no fue mencionado por este en su declaración donde sí figuran nombres como los del paraguayo Nicolás Leoz, el argentino Julio Grondona y el brasileño Ricardo Teixeira. Sin embargo, Bedoya también estaría entre los beneficiados con los sobornos alrededor de la obtención de los derechos por la transmisión de partidos durante ese periodo.

Bedoya lleva solicitadas nueve aplazamientos de su sentencia, argumentando que sus revelaciones sobre este caso han permitido avances importantes en el mismo. Durante 2021, reveló detalles relacionados con la forma en que se negociaron los contratos de televisión, el papel que tuvieron en el proceso los hermanos Hugo y Mariano Jinkins, argentinos y dueños de la empresa Full Play.

Asimismo reveló la manera en que cada uno de los directivos recibió un millón de dólares

por su complicidad, soborno que se pagó en dos cuotas de 500 mil dólares.

Históricos ex directivos de la Conmebol, incluidos los fallecidos Nicolás Leoz y Julio Grondona, recibieron más de 32 millones de dólares en sobornos hasta 2015, aseguró uno de los testigos del juicio en Nueva York contra dos ex ejecutivos del grupo Fox en el contexto del megaescándalo de corrupción *FIFAgate*.

El argentino Alejandro Burzaco, uno de los testigos claves y parte del entramado de corrupción que puso al descubierto los cimientos del fútbol sudamericano, detalló los mecanismos que utilizaban los dos ex ejecutivos de Fox y participantes de la argentina Full Play, el mexicano Carlos Martínez y el argentino Hernán López, sentados en el banquillo.

Aseguró que tras perder el peronismo las elecciones legislativas de 2009 en Argentina, Julio Grondona, presidente de la Asociación del Fútbol Argentino (AFA), decidió rescindir el contrato de la concesión de los derechos televisivos de los encuentros de la primera división argentina con la empresa Torneos y el grupo Clarín.

Rubén Armendáriz

Rubén Armendáriz: *Periodista y politólogo, asociado al Centro Latinoamericano de Análisis Estratégico (CLAE, estrategia.la).*

La fuente original de este artículo es [Rebelión/CLAE](#)

Derechos de autor © [Rubén Armendáriz](#), [Rebelión/CLAE](#), 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Rubén Armendáriz](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca